

Evolución de la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU) en la Comunitat Valenciana

PORCENTAJE DE APROBADOS Y NOTA MEDIA EN LA FASE OBLIGATORIA



Fuente: Conselleria de Educación

INFOGRAFÍA | INFORMACIÓN

La Clave

PRUEBAS

Más difíciles que años anteriores según los alumnos

► Al menos dos de los exámenes de la Selectividad han suscitado las quejas de los alumnos por su dificultad. El caso más polémico fue el de Matemáticas de la rama de Ciencias. Un profesor de academia tardó en terminar una de las dos opciones hora y media, el mismo tiempo del que disponen los estudiantes. Los estudiantes se movilizaron incluso en change.org donde lograron 30.000 adhesiones. En el caso de Latín, alumnos también lamentaron la dificultad de la prueba.

La peor Selectividad en 10 años coincide con la prueba más dura en Matemáticas

► La Comunidad registra el menor porcentaje de aptos en la PAU desde 2010 y la nota media más baja de los últimos seis años ► Los alumnos presentados en la Universidad Miguel Hernández obtienen el mejor dato con un 97% y los de la Universidad de Alicante, el más bajo con un 95%

SOL GIMÉNEZ

El polémico examen de Matemáticas de la rama de Ciencias y también la dificultad de la prueba de Latín pueden haber pasado factura a los alumnos de la provincia en las Pruebas de Acceso a la Universidad (PAU). Y a los de toda la Comunidad Valenciana, puesto que este año se ha registrado la media más baja de aprobados en los últimos diez años con un 96,26% y la menor nota media de los últimos seis, un 6,273.

Los alumnos que se presentaron a la Selectividad en la Universidad Miguel Hernández de Elche (UMH) han registrado el mayor porcentaje de aprobados de la Comunidad Valenciana con un 97,04%, mientras que los que acudieron a las aulas de la Universidad de Alicante (UA) han obtenido el 95,09% de aptos, la cifra más baja de las cinco universidades valencianas. Ambas descienden con respecto al año pasado, en que la UMH obtuvo un 98,39% y en la UA un 95,99% de aprobados.

En el cómputo general de la Comunidad Valenciana el porcentaje de estudiantes que han superado las pruebas de Selectividad asciende al 96,26%, mientras que el año pasado fue del 97,69%. Entre el año 2014 y el 2017 los porcentajes se situaron por encima del 97% y hay que retroceder hasta 2013 para encontrar un 96,53%, aún por encima de la nota de este



Alumnos realizan uno de los exámenes de Selectividad en la Universidad de Alicante. HÉCTOR FUENTES

año.

En cuanto a la nota media en las cinco universidades ha retrocedido tres décimas.

Los alumnos que se presentaron en la UMH han obtenido la más alta, un 6,455, mientras que los que se examinaron en la UA han registrado un 6,067, la más baja de la Comunidad.

Por el momento la Conselleria de Educación no ha facilitado la media de aprobados ni la de notas desglosadas por asignaturas

con lo que no se puede comparar con datos la incidencia de los resultados de Matemáticas en las calificaciones globales tras la polémica por la dificultad del examen denunciada por los alumnos. Parte de los estudiantes salió llorando de la prueba, celebrada además el primer día de los tres en los que se celebró la PAU, el 4 de junio. Y la mayoría denunció la dificultad de los ejercicios. Incluso llegaron a recoger 30.000 firmas en la plataforma

change.org. Sin embargo, la coordinación de la Selectividad y profesores consultados por este periódico coincidieron en que las preguntas formaban parte del temario. Además, esta situación generó dos debates importantes en el mundo de la educación. Por un lado la necesidad de unificar los criterios en la Selectividad en toda España para evitar agravios entre comunidades autónomas y que alumnos de un territorio tengan mayor facilidad para acceder

a la carrera que desean que otros. Incluso la ministra de Educación en funciones, Isabel Celaá, anunció la creación de un grupo de trabajo en este sentido, aunque ayer aseguró que las diferencias en la dificultad de los exámenes «forma parte de la naturaleza humana».

Por otra parte, profesores de Matemáticas consultados por este medio pusieron quizá el dedo en la llaga al considerar que el problema está en que a los alumnos se les prepara para aprobar la Selectividad pero no en la asignatura ni en razonamiento matemático. Durante segundo de Bachillerato realizan exámenes de años anteriores y en el momento en que la prueba se sale del guion, como fue el caso este año, no saben contestar.

Tanto Matemáticas como Latín forman parte de la fase obligatoria, que conforman cinco asignaturas.

Las mejores notas

Aún así, este año un alumno toreviejense ha conseguido sacar un 14, la máxima nota en la PAU, algo que salvo el año pasado, no sucedía en la Comunidad Valenciana en los últimos diez años. El alumno se llama Carlos Rodríguez y estudia en el IES Las Lagunas de Torreveja. Se da la circunstancia de que la segunda alumna con mejor nota, Gema Ballester, que ha obtenido un 13,82, es la hermana de la alumna



Educación no facilita las calificaciones por asignatura, por lo que no se puede comprobar la incidencia de los exámenes con quejas

que sacó el 14 el año pasado, Ana Ballester. Ambas estudiaron en el centro Gran Asociación de València. La tercera mejor nota ha sido la de Manuel González Cañizares, del colegio Sagrada Familia de Alicante.

La cifra global de alumnos presentados a la PAU de este año, tanto en la fase obligatoria como en la voluntaria, ascendió a 20.171 estudiantes.

Por lo que respecta a la fase obligatoria, por universidades, en la Universidad de Alicante se matricularon 3.119 alumnos, se presentaron 3.117 y han aprobado 2.964; en la Universitat Jaume I, se matricularon 2.125 estudiantes, se presentaron 2.121 y han aprobado 2.051; en la Universitat Miguel Hernández se inscribieron 3.259 alumnos, 3.242 se presentaron y 3.146 han resultado aptos; en la Universitat Politècnica de València, se matricularon 4.451, de los cuales se presentaron 4.436 y han aprobado 4.234; por último, en la Universitat de València se matricularon 5.183 alumnos, se presentaron 5.169 y han aprobado 5.014 estudiantes. Los porcentajes de aptos en el resto de universidades queda de la siguiente manera: la UJI el 96,70%; la UPV el 95,45% y la Universitat de València el 97%.

Revisiones y reclamaciones

En la convocatoria ordinaria, el plazo de solicitud de reclamaciones o segundas correcciones será del 17 al 19 de junio y el de reclamaciones de las segundas correcciones, del 26 al 28 de junio. El plazo para presentar la preinscripción universitaria está establecido del 17 de junio al 5 de julio, ambos incluidos, para los estudiantes que hayan realizado las Selectividad de junio o de julio, los estudiantes exentos de las PAU con acreditación de la condición de exención, los estudiantes con acceso para mayores de 25 años, los estudiantes de cursos anteriores, los estudiantes titulados, los estudiantes de ciclos formativos y los estudiantes extranjeros.

El resultado de la preinscripción se resolverá para todos los alumnos de la Comunidad el día 12 de julio a las 13 horas.

Los estudiantes que quieran obtener plaza en el primer curso de los estudios universitarios de grado, deberán cumplimentar su solicitud de preinscripción a través del asistente telemático alojado en la web de la Conselleria de Educación, Investigación, Cultura y Deporte, en la dirección www.preinscripcion.gva.es.